
近年来， 为进一步发挥先进典型的示范、 引导、 教育作用， 大兴区总工会深入开展 “建言献策树
标兵、 争做优秀好员工” 活动， 在全区范围内营造了职工爱岗敬业、 无私奉献、 勤奋刻苦、 勇于开
拓、 争创一流的浓厚氛围。 近日， 记者采访了荣获2015年大兴区建言献策标兵奖的优秀职工们， 记录
下他们与企业的成长故事。
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2010年1月， 郑确来到北京康美制
药有限公司大兴厂， 现为该公司生产
技术部一线的工艺主管 。 人如其名 ，
这个1987年出生的男孩， 始终把 “坚
持做正确的事” 奉为自己的人生信条，
只要与工作相关， 他必须按要求执行，
“绝不含糊”！

刚进入北京康美制药有限公司 ，
郑确便凭借刻苦钻研的态度和一腔热
血， 熟练掌握了所有中药饮片生产工
艺流程、 操作规程和技能。 然而， 在
生产过程中， 细心的郑确发现， 车间
在生产工艺、 机器配置等方面存在一
些问题， 导致生产效率低下。

初生牛犊不怕虎。 极具责任心的
郑确， 开始针对这些问题研究解决办
法， 并向公司领导建言献策， 最终受
到领导的肯定与采纳。

“工作不久 ， 我发现公司的白术
（一种中药材） 一直是用直线往复式切
药机切的， 这样切出来的白术异形片
较多 ， 而且产能低 ， 每小时只能切
80kg左右。 我认为这台设备并不适合
切白术， 后来在专家的帮助下， 我们
发现一台名叫楚怀玉多功能切药机的
设备切白术不错， 于是向公司建议更
换设备。” 郑确说道。

收到建议后， 公司领导很快作了
批复， 同意购进这台设备。 经过安装
调试和反复试验， 切白术的效率明显
提升， 平均每小时能切150kg， 异形片
也大幅减少。

举一反三。 郑确开始尝试用这台
多功能切药机切其他根茎类中药 。
“之前， 我们一直用直线往复式切药机

切白术， 效果不理想。 抱着试试看的
心态， 我让切制员工拿来一桶润好的
白术， 经过几次调试后终于切出了符
合工艺要求的2mm-4mm的薄片 ， 效
率 也 从 每 小 时 90kg 达 到 了 每 小 时
160kg。” 谈到工作上的改良时， 郑确
一脸兴奋。

每天， 郑确做的最多的就是中药
润药和中药切片工作。 润药是中药传
统炮制方法之一 。 为保证饮片质量 ，
必须根据中药的品种、 气候等选用不
同的润药方法， 而且要严格掌握操作
规程， 达到 “润在适中”， 使药物洁净
软化 ， 便于切制 。 由于冬天气温低 ，
许多中药的润药时间均有所增加。 以
生黄芪为例， 原来最多润12小时就可
以切片， 到了冬天需要增加到18个小
时左右。

“平时我们都是晚上下班前浇点
水， 早上来了再浇两遍水就可以切了，
但到了冬天至少要等到第二天中午才
能切。 切制的员工有的着急， 一不小
心就把水浇多了， 导致切出来的片型
不好， 断面有毛茬儿， 连刀的还特别
多 ， 严重影响了质量 。” 郑确告诉记
者， 后来他尝试把润药时间提前到下
午三点， 期间浇几次水， 这样， 第二
天早上就可以直接进行切片了。

除了在生产工艺、 技术设备上建
言献策外， 郑确还积极开展管理工作，
给车间骨干培训专业知识与技能， 保
证生产车间工作顺利进行。 在郑确看
来， 员工要有一个为企业着想的态度，
因为只有这样， 做起事来才能全身心
投入， 为企业争取更大的利益。

2015年度大兴区建言献策标兵奖获得者 （一）

□本报记者 金海鸥

自2009年2月份加入北京以岭药业
有限公司以来， 邢家超便被以岭的企
业文化深深吸引。 “团结、 奋进、 诚
信、 奉献” 的企业精神， “为员工谋
发展、 对社会做贡献、 为股东创价值”
的经营理念， 时刻激励着他在自己的
工作岗位上踏实苦干 。 刚入职一年 ，
邢家超便被评为北京以岭药业有限公
司优秀员工。

“我为公司谋发展， 献计献策尽本
分。” 在邢家超心里， 推动企业节能减
排， 促进企业发展， 是自己义不容辞
的责任。 在工作中， 邢家超积极了解
设备运行情况， 及时发现设备运行中
需要解决的问题， 并提供合理的改善
建议， 为推动企业的发展和节能降耗、
减排， 贡献自己的一份微薄之力。

随着公司不断发展壮大， 制冷需
求进一步增加， 为减少公司用电， 邢
家超在实际考察后， 发现部分工频制
冷离心机存在着闲置现象 ， 如果能
将 这些离心机进行改造 ， 加装变频
器， 就可以根据工况调节其运行强度，
降低企业能耗 。 这一建议得到公司
领导的认可和大力支持 。 “改造后 ，
我们平均每年节约了25万度的用电量，
不仅降低了企业成本 ， 同时也间接
为社会节能减排做出了贡献 。” 邢家
超说。

值得一提的是， 北京以岭药业有
限公司十分重视并鼓励职工提出合理
化建议 ， 并建立了一套成熟的机制 ，
通过工会收集每一位职工提出的合理
化建议， 通过 “节能降耗、 合理化建
议办公室” 进行审核、 论证后给予回

复。 “根据节能降耗、 合理化建议管
理规定， 公司会对建言献策有突出贡
献的职工给予相应的物质和荣誉奖
励。” 邢家超说， 这大大激励了职工建
言献策的积极性。

如今的邢家超， 已经是北京以岭
药业有限公司工程部的主任。 作为一
名中层管理者 ， 身上的担子更重了 。
他不仅负责公司水、 电、 气、 环保及
设备的管理和技术改造等工作， 同时
还兼任公司工会委员， 这让他更能站
在公司发展和职工需求的角度去考虑
问题。

公司胶囊生产线铝塑机生产铝塑
板后需要人工进行检板 ， 不仅劳动
强度大， 人工成本也很高。 通过系列
考察和论证 ， 邢家超建议引进照相
系统代替人工进行检测药板。 结果证
明， 该系统能完全代替人工检板， 同
时更好地保障了产品质量 ， 年节省
人工费用40万元左右。 此外， 他还积
极与京东方沟通合作， 引进太阳能发
电系统， 每年为公司节省电费24万元
左右。

邢家超曾看过一本书， 打工牛人
赵强的 《离开公司你什么都不是》。 讲
的是如何处理职场关系、 调整自己的
心态， 从而在公司这个平台上实现自
我成长， 在为公司创造价值的同时实
现自我价值。 这本书时刻提醒着他要
认清位置， 认清自己。 “老板只能给
你一个位置， 不能给你一个未来。 我
们要在公司提供的平台上尽自己所能，
竭尽全力为公司的发展而努力。” 邢家
超说。

【邢家超： “时刻提醒自己认清位
置， 认清自己， 在公司提供的平台上尽
自己所能， 竭尽全力为公司的发展而努
力。”】

邢家超：
为公司发展竭尽全力

【郑确： “坚持做正确的事。 只要
努力、 勤劳、 用心、 动脑， 就能高效完
成本职工作； 只要与工作相关， 必须按
要求执行， 绝不含糊。”】

郑确：
坚持做正确的事绝不含糊


